



## 新たな年を迎えて

校長 鶴田 欽也

新年、令和2年(2020年)が始まりました。みなさん、新年のよいスタートを切り、決意も新たに充実した毎日をご過ごされていると思います。

学校は3学期、年度のまとめの時期です。3学期は1年のうちで一番短い学期ですが、毎年のことながら、ちょっと油断するとあっという間に過ぎ去ってしまう気がします。3月に卒業を控えた8名の児童生徒のみなさんにとっては、3学期は卒業という大きな区切りを目前にし、次のステップへと自分を高める「勝負の3学期」となります。寒さに負けず、気を引き締めてがんばっていきましょう。

## ■ いじめ防止標語コンテスト

昨年11月～12月に恒例の「いじめ防止標語コンテスト」を行い、2学期の終業式の日に表示を行いました。私も審査に加わりましたが、どの作品も、自分のこと、周囲の人のこと、そしてお互いの関係のこと、さまざまなことをイメージし、他を思いやる気持ちのこもった、素晴らしいものばかりでした。

受賞作は次の4編ですが、これらは1枚のポスターにまとめられ、点訳版とともに今後1年間校内に掲示されます。

- 最優秀賞 中学部Kさん  
使わなきゃ 魔法の言葉 「ありがとう」  
言われただけで 心がほっこり
- 優秀賞 高等部保健医療科Nさん  
その気遣いで 悩みがひとつ 笑顔にね
- 優秀賞 高等部普通科Fさん  
大丈夫! 困った時は 報連相 相談すれば きっと解決
- 審査員特別賞 小学部Sさん  
「だいじょうぶ」 ぼくがいるから すぐそばに

本校はいじめゼロが続いています。ただ、いじめはちょっとした思い違い、お互いの気持ちの行き違いや、ことばの誤った使い方などがきっかけになることがあります。

当たり前のことですが、私たち一人ひとりが常日頃から思いやりの気持ちをもって、相手に対して親切にする、丁寧なことばをつかう、同時に学校として、いじめは絶対に許さないという雰囲気も大切にしなければならぬと改めて考えたところです。

## ■ 百人一首かるた会

1月10日(金)に新春恒例の「百人一首かるた会」を開催しました。中学部と高等部の生徒15名が「松」「竹」「梅」の3つのチームに分かれ、団体戦で勝敗を競いました。競技は「点字かるた」と「大かるた」の2種目に分かれます。会場の図書室では琴のBGMが流れる中、一首詠まれるごとに歓喜の歓声と拍手が入り交じる、とても盛り上がった楽しい会となりました。どのチームも日頃の学習の成果を発揮できました。成績は梅チームが2位の松チームに2枚差という僅差で優勝しました。

## ■ あせらず あわてず あきらめず

本校の生徒玄関(北側)から校舎に入ると、向かいの壁には掲示板があり、そこに先日から「あせらず あわてず あきらめず」の毛筆のメッセージが掲示してあります。あわせて「国試が近づきました。最後の最後まで“うさぎとかめ”ですよ。応援しています」と書き添えられています。

いよいよ2月22日(土)と23日(日)は「あはき師」の国家試験です。保健医療科と専攻科医療科の3年生にとっては、3年間の努力の成果を発揮するときです。万全の準備を行い、体調を整えて試験に臨み、ぜひとも「合格」を勝ち取ってほしい。全校挙げて3年生を応援しています。最後の最後までがんばれ! 3年生!

## 液体の注量と色がわかるスマートクリップ「みずいろクリップ」のご紹介

このグッズは、本体の下部に液体が接触するとアラーム音を鳴らしてお知らせしてくれるグッズです。また、本体上部にカラーセンサーが搭載されており、この部分を色を知りたい対象物に押し当ててスイッチを入れると物の色を音声でお知らせしてくれる機能も搭載しています。タイマー機能も付いています。このようなグッズは以前からありましたが、非常に高額で、購入に躊躇する方も多く聞かれますが、なんとこのグッズ、5,470円(税込)と大変お求めやすくなっています。興味のある方は、日本点字図書館、日本ライトハウスにお問い合わせください。



# 幼小小学部

点字学習をしている児童は、月1回、合同での点字テストを実施しています。速読み、五十音書き、読み上げられた文章を書き写す聴写、読んだ文章を書き写す転写の4種目です。種目ごとに進級表があり、合格すると認定証がもらえます。



校長先生から認定書授与

## 【お話し会】

毎週金曜日の朝は、絵本の読み聞かせです。

年度当初は、5名の児童の参加でしたが、現在は全児童が参加し、今週はどんなお話だろうとワクワクしながら聞いています。

# 中学部

3学期が始まり、8日（水）の始業式には、4人全員元気な姿をみせてくれました。3学期は、1年のまとめであり大事な学期です。それぞれの目標に向けて全力で頑張ってもらいたいと思います。

## 【百人一首かるた会】

1月11日（金）の6校時に、生徒会主催の百人一首かるた会が行われました。大かるた・点字用かるたを用い、3チーム対抗戦で大いに盛り上がりました。



# 高等部

## 【生徒会スポーツ大会】

12月23日（月）生徒会主催のスポーツ大会が行われました。今回は体育館でフライングディスク、ペットボトルボウリング、ストラックアウト、サウンドテーブルテニスを行いました。中学部と合同で1チーム5名の4チームで競い合いました。どの種目も盛り上がり、楽しいひとときを過ごすことができました。



## 【県知事学校訪問】

1月22日（水）山口知事が来校され、生徒のピアノ演奏や学校施設見学等の後、寄宿舎生徒・教職員と意見交換がされました。



# 寄宿舎

## 【国家試験激励会】

1月15日（水）に男子棟で2月にある国家試験を受ける舎生を囲んで激励会を行いました。後輩や職員からの励ましの言葉を受け、受験生からは試験に向けての決意表明がありました。今年は手作りたこ焼きでの激励会。タコではなくはウイナーやチーズを入れてのたこ焼き？でしたが、できたてを食べながら会話も弾み楽しく時間は過ぎていきました。



見えないことや見えにくいことで困っていませんか？  
「目の支援センター ゆうあい」へ相談してみましよう。  
相談は無料です。秘密は厳守します。  
相談しても、盲学校に転入学する必要はありません。

佐賀県立盲学校  
目の支援センター  
ゆうあい



TEL 0952 - 23 - 4672